
発行日：2022年7月15日
発行元：電機連合富山地協
責任者：大森 仁
編集者：森川 幸夫

第80号

6月25日（土）、富山市のオークスカナルパークホテル富山にて「電機連合北陸信越ブロック地域政策フォーラ

ム」を開催しました。今回は、第26回参議院議員選挙比例代表候補「矢田わか子」さんにもご参加頂きました。

最初に、ブロック代表幹事の山田議長にご挨拶を頂き、次に電機連合神保中央執行委員長より激励の挨拶を頂き

ました。また、浅野さとし衆議院議員にもWebで激励の挨拶を頂きました。続いて北陸信越ブロックの各地協より

決意表明して頂き、会場が盛り上がった中、矢田わか子候補より熱い思いを訴えて頂きました。その思いは、

１．真面目に働く人が報われる社会を作りたい。

２．対決より解決を選び、政策をど真ん中において様様な提案を政府に行い少しづつでも実現していきたい。

３．与党も野党も関係ない。国民の皆さんが今、一番困っていることに耳を傾け、政府に対し提案して交渉する。

４．子供をど真ん中において本気で子供たちを応援したい。その為には、所得制限の撤廃が

必要。等々、多くの政策・課題について思いを述べて頂きました。

最後に、山田代表幹事の発声で必勝！ガンバローを行いフォーラムを終了しました。

事務局長 森川 幸夫

これまでの矢田わか子必勝に向けた取り組みに対し、心から感謝申し上げます。

第26回参議院議員選挙の即日開票の結果、電機連合組織内公認候補「矢田わか子」は、159,929票を獲得するこ
とができましたが、国民民主党の比例獲得議席数３に対する比例候補順位は４位となり、誠に残念ながら、２期目
の当選を果たすことができませんでした。

前回第25回参議院議員選挙に続いて組織内議員の議席を失った結果について、我々は重く受け止めなければなり
ません。今後、徹底的な組織内議論・検証を通じて、責任ある総括を行いたいと考えます。

なお、推薦候補については、山形選挙区「舟山康江」さん、茨城選挙区「堂込麻紀子」さん、埼玉選挙区「上田
清司」さん、愛知選挙区「伊藤孝恵」さん、広島選挙区「三上絵里」さんが接戦を制し、当選を果たすことができ
ました。

これまでの矢田わか子の活動に対する支援と、今選挙における懸命な取り組みに対し、組織を代表し心から感謝
申し上げます。

2022年7月11日
電機連合 中央執行委員長

神保 政史



2022年4月15日に21名の方にご参加いただき2021年度青年研修会
を開催いたしました。まだまだコロナ禍ということもあり、密になり
すぎないセミナーをということで屋内ではございますが施設を貸し切
ってドローンセミナーを企画しました。
当日は富山ドローンフィールド様の協力のもと前半は講義、後半は

ドローン体験という構成での開催となりました。ドローンは2022年
12月から免許が国家資格になる予定で今HOTな分野です。
前半の講義パートでは今後ドローンが活躍するシーンをいくつか紹

介していただきました。商用目的ではテレビや映画などに使用され大
迫力の映像を撮影することが多くなってきています。また、災害現場
などで遠隔地から操作でき人がすぐに駆け付けられない場合でも被災
者の発見などに利用されます。まだまだ性能の向上やバッテリーの時
間向上など課題はありますが、ドローンが活躍する未来はそう遠くな
いと感じました。
後半のドローン体験パートでは参加者全員が小型のドローン、中型

のドローンの操縦を体験しました。参加者の多くが男性ということも
あり子供のころにラジコンカーやラジコンヘリを触ったことを思い出
し、童心に返って楽しんでいました。一方で操縦に関しては感覚的に
操縦でき参加者の多くはすぐにコツをつかんで操縦されていました。
ドローン操縦は楽しかったものの台数やインストラクターの方が少

なく待ち時間も多いセミナーとなってしまいました。この経験を生か
して次回以降は他労組との交流が活発にできるような研修会の開催を
目指していきたいと思います！

私たち富山地協でお馴染みのクラデュース（株）代表取締役の浮田先生をお招きして4月23日（土）に「片付け
＆お掃除」セミナーを開催しました。
当日はリアルとWebのハイブリッドの開催としては、14名と参加者が少ないかな...？とも思いましたが、男女

平等政策部会の主催に相応しく、男女それぞれの世代の皆さんに万遍なく参加いただきました（笑）。
このセミナーのタイトルの通り、前半は“モノと上手につき合う”ための「片付け」について自身の片付けレベル

を意識しながら整理整頓の基本を学び、自分が理想とする暮らしをイメージしたあと、実現のためのプランニング
とアクションへと進みます。
途中、昨年の7月に同じ浮田先生の〝時短家事セミナー″を受講したことを思い起こし、その中で理想の暮らしの

実現には、自分の時間をつくることの工夫が大切であると学びましたが、今回の片付けこそが時間づくりのベース
にあると気付くことが出来きました。
セミナーも後半になると、いよいよ「お掃除」のパートです。実際に掃除に必要な道具や洗剤（空容器）の現物

を手に取り、ラクに掃除する秘訣は、汚れに合った道具と洗剤を使うことや、その使用方法などを教えていただき
ました。例えばお風呂掃除のときに洗剤は下から上へスプレーすることで薬剤の垂れムラを防ぐことや、ホコリな
どの乾いている汚れは、クイックルワイパーなどを用いて乾いたまま除去、吸着させることがラクにキレイにする
コツだと説明されていました。なるほど、理にかなっているなと思います。
浮田先生のセミナーは、いつも生活に密着した題材で、家の中の身近な課題を解決するヒントをいただいていま

すので次回は是非、たくさんの方のご参加をお待ちしております。

青年委員会 委員長 林 大清

副議長 川瀬 浩



5月13日（金）、書記研修会が砺波市「若鶴酒造」で開催されました。今回はこちらの
見学ツアーに書記、事務局６名で参加しました。

JR城端線油田駅を出ると、目の前が若鶴酒造です。受付のある大正蔵を出て奥に進むと
ウィスキー蒸溜所「三郎丸蒸溜所」があります。一歩足を踏み入れると少しひんやりとし
た空気と、漂う良い香りに思わずマスクを外したくなりました。ウィスキーと三郎丸蒸留
所の歴史は「室ジェクションマッピング」で、楽しみながら学べます。予想してなかった
プロジェクションマッピングにちょっと驚きましたが、アトラクションを楽しんだような
得した気分になりました。さらに嬉しい驚きだったのが、“発酵槽”を直接覗き込
み、発酵する様子や音、その香りまで感じることができたことです。楽しい解説
を聞きながらのあっという間のツアー時間でした。
また、北陸唯一のウィスキー蒸溜所には、メイドイン富山もたくさんありまし

た。高岡銅器の蒸留器、県産のミズナラを使った井波の職人達による樽などです。
富山のものづくりの情熱がギュッとウィスキーづくりに詰まっているのだと知る
ことができました。
短い時間ではありましたが、久々の集合研修はとても有意義なものでした。こ

こ2年ほどはオンラインでの会議がほとんどでしたので、実際にお会いして情報
交換など行うことは大切だなとあらためて実感した日でした。

小暑の候、いかがお過ごしでしょうか。女性委員長を務めております、TPSU砺波支部の伊藤です。さて、今年の

女性セミナーは講演として「お金を増やせる！家計簿の付け方」、ハンドメイド講座として「プリザーブドフラ

ワー作り」を開催しましたが楽しんでいただけたでしょうか。講演では、お金を貯められる人の3つの要素を教えて

いただきましたが、皆さんは把握出来ていましたでしょうか。私自身、家計簿を付けたことが無く、自身のお金周

りを詳細に把握出来ていないので、これを機に管理をしっかり行い貯蓄が上手く出来るように頑張ろうと思いまし

た。また、最近では優秀なアプリケーションもあるとのことなので、試しに使用して自分に合うお金の管理方法を

探していきたいです。

ハンドメイド講座では、実際に講師の方をお招きしプリザーブドフラワーの作り方を教えていただきました。初

めて作ったのですが、個人的には花材に針金を付ける作業が思いの外難しく、きれいに仕上げるのが大変でした。

飾り付けに関しては、花材や色味を考えて、個性あるものに出来上がったのではないかと思います。

最後に、昨年はコロナ禍ということもあり集合してセミナーを実施することが出来ませんでしたが、今年は皆さ

んのご協力もあり対面での開催が出来嬉しく思います。また、現地での参加が出来なかった方においてもweb参加

という方法を設けることで、気兼ねなく楽しんでいただけていたら光栄です。

まだまだ厳しい情勢ですが、今後も皆様が楽しんで参加していただけるような活動が出来たらと思います。セミ

ナーへのご参加、誠にありがとうございました。

女性委員会 委員長 伊藤 結

KOKUSAI ELECTRIC労働組合 書記 安彦 浩子



私のお気に入りというか、入り浸りは『富山地鉄ゴールデンボウル』です。大学生時代、部活動にボウリングを

選んだばかりに、30年近くの付き合いになります。30年前から変わらず、学生さんやファミリー層、シニア世代と

多くのお客さんで賑わっています。弊組のボウリング大会では、いろいろと融通を利いてもらっています。

私はメンバー会員で週に1～2回の頻度で通い、競技ボウリングを楽しんでいますが、スコアというと、たまに良

い点数が出るくらいで、とても褒められたものではありませんが最高点は、奇跡的に300点を出した事もあります。

ボウリングは国体種目にもある競技スポーツですが、先にも述べたように幅広い世代で気軽に楽しめる生涯スポー

ツでもあります。国内トップクラスの競技人口の競技です。(今は、昨今のウォーキングブームにより2位に甘んじ

ておりますが・・・。)皆さんも健康増進や、ストレス発散のために、一緒にボウリングをしてみませんか？意外な

点数が飛び出すかもしれませんよ？

ちなみに、「ボウリング大会」のことを「ボーリング大会」と表記しがちですが。それでは【穴堀り大会】に

なってしまうので、くれぐれもお間違いなきよう！！

「ＮＥＴ－ＹＯＵとやま見たよ！」での割引サービスは交渉中(笑笑)

次回のリレーコラムは、国際電気ｾﾐｺﾝﾀﾞｸﾀｰｻｰﾋﾞｽ労働組合の 百瀬委員長にお願いします。

第57回

富士電機パワーセミコンダクタ労働組合北陸支部 片井 彰

編集後記

矢田わか子さんが残念な結果となりまし
た。前回票を約32,700票下回る事や目標票
数30万票の半分の結果をどう受け止めるか
今後の課題だと思います。 （森川）

１．「加入申込書ＷＥＢ作成サイト」のご案内
電機連合福祉共済センターの公式ＨＰ右上のアイコン「加入申込書ＷＥＢ作成サイト」は、ねんきん共済・悠々

プラン、けんこう共済、ファミリーサポート共済の新規加入申込書を作成できるサイトです。
作成後はプリントアウトして、組合経由で共済センターへご郵送ください。
また、2022年７月中旬に、けんこう共済の家族契約追加申込作成機能を利用できる予定です。

２．「加入者向けサイト」のご案内
電機連合福祉共済センター公式ＨＰ右上のアイコン「加入者向けサイト」には、「住所・口座等の変更通知書 ＷＥ
Ｂ作成サイト」「各種共済書類ダウンロードサイト」に加え新たに「ねんきん共済一時払申込書ＷＥＢ作成サイ
ト」の３つのコンテンツが利用できるようになりました。


